

Línea sencilla de anuncios, 6 cént. de peseta.—Para los no suscritores, doble precio.
Las líneas á dos columnas doble para todos.

Línea de anuncios y comunicados, 12 cént. de peseta.—El doble para los no suscritores.—Edictos y avisos oficiales, 25 cént. de peseta para todos.

Año XVIII.

ALMERIA. — Sábado 17 de Febrero de 1877.

Número 5 114.

IMPORTANTE A LOS PARRALEROS.

En el almacén de D. Francisco Estéban Gonzalez, calle de Mario, núm. 1, se espandan alambres galvanizados por cuenta de las mejores casas del extranjero y á precios de fábrica.

UNA GIRA DE OTROS TIEMPOS.

FRAGMENTO.

(Conclusion.)

—Así como en las pajareras se crían aves exóticas, Tiberio, se crían exóticos peces en los mares. Hortensio no es tan grande por haber competido en elocuencia con Marco Tulio, como por haber asado la vez primera el ave de Juno, que ningún romano ni griego usaba en sus rancias supersticiones tocar, ni mucho menos comer. Así las islas de los mares de Italia á estas horas parecen inmensos corrales de pavones de Juno. Varron, el inmortal amigo de Pompeyo, aquel cuya cabeza podía denominarse la biblioteca de la antigua Roma, el archivo de nuestras memorias, el depósito de nuestra ciencia, filósofo, poeta, orador, que escribía á los 90 años como si tuviera 20, no merece tantos elogios y tanta consideración por haber reunido todas estas cualidades, como por habernos dicho en sus innumerables libros la manera de cuidar las gallinas del Africa, los conejos de las Galias, el caracol de la Iliria. ¿Qué no hubiera pasado si conociera, como conocemos nosotros, si gustara como nosotros gustamos, esos faisanes de Media, comidos desde los primeros Tolomeos en Alejandria, y

transportados á Roma entre los esclavos y los despojos de la batalla de Actio, cual uno de nuestros mas gloriosos títulos sobre el misterioso y vencido Egipto!

—En verdad, Oplato, habla con épico estro de nuestra agricultura y de nuestra cocina, tan dignas de ser cantadas como la misma guerra de Troya. Italia, en los antiguos tiempos, dividía sus tierras entre los pastos y los trigos. Los hijos de la luz, los padres de la ciencia, los divinos griegos, trajeron, al son de los címbales y de las flautas, en naves doradas, coronados de flores y henchidos de alegría, á estas costas de la Campaña esas guirnaldas de parras, esos festones de pámpanos, esos racimos de uvas, que dieran á nuestra Italia en los versos de Sófocles el poético nombre de tierra preferida por Baco y las vacantes, y que derraman hoy en nuestras venas el fuego de una nueva vida. Los tiempos de Tarquino vieron brotar en nuestro suelo el árbol de Minerva, cuyas frutillas dan el claro y aéreo aceite que alimenta los pámpanos y que presta su jugo á la luz misma de las ideas. Un siglo antes de Augusto ya se regalaban los romanos con esos higos, por los cuales tenían tal pasión los atenienses, como por el canto de las cigarras, y que les valieron el dictado de sicofantas, higos sabrosísimos provenientes de Chiós, de Lydia, y ahora mismo trasbordo yo de mis escuadras y trasplanto en mis jardines las frondosas higueras de Liria.

La almendra sabrosísima que Caton llamaba ya nuez griega, se abre en su gomosa envoltura y cae sobre las costas de esta isla caprea en abundantísima lluvia. Virgilio cantó en sus

versos, tallados como el marmol de Paris, la castaña; Varron encareció las bellotas en sus enciclopedias; Augusto tuvo la dicha de propagar por apartadas tierras la rica variedad de nuestra jurisprudencia y por Italia la rica variedad de nuestras orientales ciruelas; Caton ha hablado de ese fruto que lleva una corona como nuestros antiguos reyes, que parece teñida su púrpura como nuestros imperiales mantos, cuyos granos se asemejan á transparentes corales y cuyo sabor es dulcísimo refresco, llamado por el vulgo la granada; un romano, bien opuesto ciertamente á Caton, trajo del Ponto, donde tanto lloraba Ovidio, la cereza; Lexto Papirio, al comienzo de su imperio, desde Africa, la azofaifa, que sabe á miel condensada, y desde la antigua Fenicia el picante rábano; agricultores asiáticos plantan hoy á nuestra misma vista melocotoneros y albaricqueros.

Ciñámonos las túnicas de lino y seda transparentes que se ciñen las matronas; colguemos al cuello perlas de la India, cubramos nuestras cabezas con rosas y violetas; toquemos con nuestras manos, acostumbradas á manejar el puñal y la espada, y esas cítaras de marfil y oro que acompañaron los versos de Anacreonte, y el placer de todos los goces terrestres se derramará por nuestras venas, como se derrama la sabia fecundísima por los árboles en la tibia primavera, y nos dará la mas indecible de todas las alegrías, la alegría que da al ánimo el dulce deseo de vivir.

Tiberio dió las túnicas blancas, propias de los festines, á sus convida-

dos, que parecían sacerdotes aprehendidos á una gran ceremonia religiosa. Los fuertes del tridinio se abrieron como si los hubiera movido una mano mágica. Esparcéronse todos por los lechos de púrpura, según la dignidad que tenia en la cual y el rango que ocupaba en aquel mundo extrañísimo, donde realmente solo existían ya las distinciones y los honores del César. Tiberio, como era de rúbrica, se tendió en el mas elevado y mas digno lecho, en el centro.

Habiase allí seguido la costumbre antigua, cuyas reglas no estaban escritas en ninguna parte, y en todas partes se cumplían, disponiendo que los convidados no fueran menos de tres ni mas de nueve. Contábase entre estos nueve, retóricos, gramáticos, sofistas, patricios y astrólogos, llamados todos á dar aliento y variedad á la conversacion. Aun no acababan de ocupar sus lechos, cuando los esclavos les traían las coronas que iban á ceñir á sus cabezas y les lavaban los pies con olorosas esencias.

Uno de los esclavos, que se denominaba rey del festin, contó el número de los comensales ya tendidos, y dió gracias en voz alta á los dioses por haber este número resultado impar. El aroma de la rosa, de la violeta, del nardo, se mezcló nuevamente con el aroma que despedían las copas rebosantes de vino consagrado á las primeras libaciones y ofrecido religiosamente á los dioses.

Los siervos domésticos, vestidos con lujo y colocados como los coros en las grandes tragedias, sirven movidos por celo extraordinario; las doncellas, coronadas de azafran y ceñidas de tras-

—40—

poner en el corral varios comederos, haciéndolos cubiertos para que las lluvias no estropeen su contenido. Conviene mucho tambien poner otros en las madrigueras ó cabañas de las hembras, para que estas no tengan que salir cuando estén criando: no importa la forma que tengan estos comederos, con tal que eviten que los alimentos se desperdicien; sin embargo se prefiere hacerlos de tela metálica dándoles el aspecto de un cubo con cuatro tubos cortos en las cuatro caras laterales, puestos á igual altura que el fondo. Pueden colgarse estos aparatos ya sea dentro de las cabañas, ya en el corral, bastando que éstos últimos estén á una altura suficiente para que los conejos puedan pasar por debajo, y los primeros á menor distancia del suelo, para que alcancen los gazapos mientras sean pequeños. Esta forma de comederos evita las pérdidas, porque teniendo el conejo que comer puesto de manos, no pisa la comida, el poco diámetro de los tubos no le permite mordisquear mas que la que come y no puede subirse encima de ella, porque estando colgado el comedero, tomaría este un fuerte movimiento de columpio al encaramarse el animal, que le incomodaría y le haría desistir de su empresa. Respecto á las sustancias que al conejo puede comer, sabido es que las ramas, hojas, legumbres, frutos, granos y residuos de multitud de plantas, son buenos para su alimentacion. Entre otras, le prueban bien las Mielgas, la Alfalfa, las plantas de las lentejas, algarrobas y judías, el Albolhol, la Coronilla, la Escarola, la Lechuga, la Sanguinaria, las Malvas y otras muchas; todas las frutas inútiles para el mercado por su poco valor ó mala calidad les convienen á maravilla; las patatas cocidas, las patacas, batatas, zanahorias, los nabos y la remolacha mezcladas con salvado son para ellos excelente alimento, lo

—37—

pues su agradable carne sería un nuevo recurso, aparte de los demás rendimientos que proporciona y que unidos á ligeras nociones, sobre sus razas, vivienda, alimentacion, cuidados, reproduccion, cria y enfermedades me propongo reseñar.

Las principales razas de conejos son; la comun, que tiene infinitas variedades, la polaca ó blanca de China, y la de Angora. Los caracteres de la primera son de sobra conocidos; los conejos blancos de China tienen el pelo liso é igual, de un rojo encendido los ojos y con frecuencia los extremos de la nariz y las patas negras; proceden de la China de donde los trajeron á Europa los Rusos, estendiéndose despues su aprovechamiento á Alemania, Austria y Francia, de donde fácilmente se podría importar en nuestra Península. Su piel que imita al armiño es muy apreciada y su carne de un sabor exquisito, sobre todo la de los machos castrados.

Los de Angora proceden de Asia, su pelo largo, sedoso fino y suelto, constituye su principal mérito y su más importante producto, pues su carne no es tan fina como la de las demás variedades: su color es generalmente blanco, aunque se presentan individuos grises y negros. Se recoge su pelo tres ó cuatro veces al año, en las épocas en que se les riza ó apoltona y para esto se les pasa suavemente un peine espeso por el cuello, lomo, costados, grupa y piernas, dejando el del vientre que es mas ordinario y que se arranca la hembra para hacer la cama á los pequeñuelos. La castracion de los machos es una excelente práctica, que aprovecha á la produccion y calidad del pelo, que es tambien mucho más abundante en los individuos viejos que en los jóvenes.

Las conejeras deben tener varias condiciones que voy

parentes tunicas, cantan y bailan al son de música deliciosa; sonrosados niños, casi desnudos, renuevan el aire con los abanicos de pluma y ahuyentan las moscas con los ramitos; las lámparas de oro, alimentadas por aromáticos aceites, derraman extraño resplandor; los efebos griegos ofrecen á la sombra sus actitudes y sus posiciones de estatuas; las gaditanas suenan sus castañuelas, los acróbatas juegan, los bufones rien, los homeristas recitan, los farsantes representan y los gladiadores fingen con puñales embotados y espadas de teatro un cruentísimo combate.

Emilio Castelar.

Correspondencia particular.

Madrid de Febrero de 1877.

Muy señor mío: Cada día que transcurre es motivo para que se amontonen las dificultades en la cuestión que tantas proporciones ha tomado después de la salida del gobierno de Madrid del señor Elduayen.

Por lo pronto ha llamado mucho la atención el suelto de la «Correspondencia» en el que habla de limitación de facultades ó mas bien de ciertas prerogativas de que gozaban hasta ahora los gobernadores de Madrid, cuáles eran la de tomar la orden verbal de labios del mismo rey y asistir al palco régio acompañando á las personas reales cuando iban á las representaciones teatrales.

«El Imparcial» denuncia el hecho de constar la candidatura de concejales de Gerona, casi en su totalidad de empleados, que además de esta circunstancia tienen la de ser menores de edad.

Dícese que existe en perspectiva un nuevo conflicto para el gobierno con motivo de la presidencia del Consejo de Ministros interin el señor Cánovas acompañando al rey á Cartagena. Créese que el nombrado interinamente sea el ministro de Estado, según los deseos y el pensamiento del presidente propietario, mientras que el de Gracia y Justicia, pretende serlo, fundado en la antigüedad, y cuya pretension se encuentra apoyada por los ministros de procedencias moderada.

En un artículo editorial hace estadística «El Imparcial» comparando las presentes elecciones municipales en Madrid con las verificadas en épocas anteriores.

Los periódicos, dice uno de París, toman ordinariamente un título absolutamente contrario á la opinion que representan.

«La Union» es el periódico de la desunión.

La «Gaceta de Francia» no es mas que la «Gaceta de Fkohsdorf»

«La Defensa» es el periódico del ataque.

«La Pátria» representa un principio monárquico que se refugia en el extranjero.

«El Universo» habla en nombre de una parcialidad.

«La Libertad» está lejos de ser un periódico republicano.

«El Mundo» se dirige á un número exiguo de amateurs.

«Paris-Journal» tiene opiniones provinciales.

«El Sol» extiende las sombras sobre las gentes

«El Constitucional» es de lo mas anticostitucional que hay.

«La Tarde» refiere lo que ha pasado por «La Mañana»

«El Eco» no responde nunca.

Algo así pudiera decirse de nuestros diarios

El fuerte catarro que padece S. M. el rey que le ha obligado á guardar cama, ha determinado el aplazamiento por unos dias del viaje del monarca á los puertos del litoral del Mediterráneo. Aun cuando algunos aficionados á las noticias de efecto pretenden que la suspensión es indefinida, tengo motivos para desmentir semejante especie y asegurar á usted que inmediatamente que S. M. se sienta aliviado, emprenderá el anunciado viaje, cuyos preparativos están terminados.

Las dos reformas mas importantes que propone en su dictamen la comisión nombrada para formar el presupuesto de ingresos son, según mis noticias, el restablecimiento del estanco de la sal y algunas modificaciones importantes en la contribucion industrial.

Estas últimas á propuesta del director de contribuciones señor Gisbert.

La comisión ha examinado detenidamente los diferentes proyectos de aumento de ingresos de que se ha hablado en las Cortes ó se han publicado en la prensa, pero ninguno de ellos daba resultados eficaces ó al menos tan pronto como las necesidades de la Hacienda

exige. De aquí que propongan como recurso de resultados inmediatos el estanco de la sal, apesar de los inconvenientes con que ha de tropezar al tiempo de plantearse de nuevo este impuesto y de las indemnizaciones que tendrá que abonar el Tesoro á los compradores y arrendatarios de las salinas.

Personas caracterizadas y que debían saber lo que hay de cierto en la noticia dada por algunos periódicos sobre próximo casamiento de S. M. el R. y, aseguran que es por lo menos muy prematuro, y que S. M. en el viaje que va á hacer á los puertos del Mediterráneo y después á Sevilla no tiene propósito de ocuparse de este asunto.

Como desde hace tiempo se habla del casamiento del Rey con su prima la Infanta Doña Mercedes, no es extraño que la indicacion hecha por un periódico ministerial sobre un lauto sucesor para la dinastía, la haya interpretado todo el mundo como anuncio del referido enlace, interpretacion que autorizan las noticias acerca de los grandes festivos con que vá ser recibido el Rey en el palacio de San Telmo.

Después de escrita mi carta, terminó el Consejo de ministros, en el cual quedó convenido el nombramiento de gobernador civil de esta poblacion á favor del conde de Heredia Spinoza, actual alcalde de esta capital.

Cuando presentó su dimision el señor Elduayen por primera vez, con motivo de la cuestion que tuvo con el ayuntamiento de Madrid, á propósito del expediente para que los regidores pudieran usar faginas, se dice que estuvo acordado por el Consejo de ministros que le sustituyese el señor marqués de Torneros, unionista temporal.

Arreglaba entonces la cuestion, ahora parece que volvió á estar en candente para dicho señor para el gobierno de Madrid, pero se ha hecho la combinacion de que el actual alcalde pase al gobierno de Madrid, nombrando para alcalde al marqués de Torneros.

Tambien se ocupó el Consejo de ministros de la reforma proyectada en la secretaria del ministerio de Marina. Para que dicha reforma quede planteada antes de que termine el ejercicio del actual presupuesto, se consultará al Consejo de Estado acerca del modo y forma como podrá hacerse dicho planteamiento.

Los demás asuntos de que trató el Consejo carecen de importancia política. Hoy día de Carnaval apenas hay noticias políticas que pueda referir á usted.

X.

Las periódicos de la Habana, recibidos hoy, alcanzan al 25 de Enero.

«Después de un estudio minucioso que de cada localidad ha hecho el Excmo. señor capitán general y en jefe del ejército de Cuba, D. Arsenio Martínez de Campos, =lice El Alba de Santa Clara, que observa de cerca el estado de la guerra, = todos los dias vemos que dicta órdenes encaminadas á encauzar el plan de campaña que se propone seguir para acabar el bandolerismo en las Villas, conseguido lo cual, hará extensivo á otros departamentos dicho plan.

El general en jefe trabaja con gran interés y sin descanso, á fin de ver cuánto antes logrados sus nobles deseos. = la pacificación del territorio que comprende desde Moron á Colon; = en cuya mision se halla dignamente secundado en el departamento de Santa Clara por el enérgico general Cassola, que desprecia las comodidades de la ciudad, sitúa siempre su cuartel en el punto donde las operaciones y acontecimientos lo reclaman.

La topografía especial de esta provincia no permite, como en otros países, el desarrollo inmediato de un plan de campaña contra los enemigos del orden, mucho mas cuando éstos, que hace ocho años combaten, aunque sin ventaja alguna, al Gobierno legítimo, durante ese período han podido adquirir la práctica del terreno y el modo de subsistir, si bien con no pocas penalidades.

Se sabe que el sueño dorado de los insurrectos, ahora como siempre, no ha sido otro que acabar con las propiedades, empujando sólo el combate cuando tienen cien probabilidades contra una de salir victoriosos. Por eso, lo que con más interés se recomienda por el general en jefe á los jefes y oficiales de fuerzas armadas, es «la defensa de la propiedad rural y de sus braceros.»

«Todo oficial ó jefe que no ataque al enemigo, aunque éste se considere tres veces superior, serán juzgados con consejo de guerra; lo mismo que á todo el que oyese fuego ó supiese la posicion del enemigo y no saliese inmediatamente á batirlo ó hostilizarlo.»

«Lo que conviene es tener encuentros ó combates, porque el enemigo gastará sus escasas municiones, y sabido es que no puede reponerlas.»

«Se previene tambien que todo destacamento haga emboscadas y opere una ó dos leguas alrededor de su puesto.»

á referir y que son necesarias para llenar el fin del agricultor, que se propone el mayor beneficio con el menor coste posible. Cierto que los conejos pueden vivir y reproducirse en el más inmundado corral, pero aparte de la comida que desperdician en tales circunstancias, su carne no es buena, sus pieles no pueden aprovecharse ni sus excrementos recogerse. Indicaré por lo tanto las exigencias de esta industria, cuando ha de revestir cierta importancia, omitiendo las condiciones que se requieren para una pequeña conejera, porque el tener aire puro, limpieza y alimentacion suficiente, basta para las explotaciones reducidas. En nuestro país el sistema de conejeras abiertas puede dar buenos resultados por la dulzura del clima; deben ser estas, espacios cerrados por paredes de altura suficiente á impedir la entrada de animales dañinos, como gatos, zorros, guardiñas etc., y cuyos cimientos tengan metro y medio de profundidad, para impedir la salida de los conejos, por las galerías subterráneas que suelen abrir; es conveniente que se sitúen orientadas á Levante ó Mediodía y que en la parte baja de las tapias se pongan ventanas con rejillas, que favorezcan la renovación de las capas inferiores de aire. Divídese la conejera en corral y madrigueras: el suelo del corral debe estar cubierto de medio metro de arena, lo que proporciona las ventajas de que el conejo no puede entonces abrir cuevas y de que la larga impregnándose la arena de las inmundicias, forma un abono excelente para las tierras fuertes, por ser el estiércol de conejo de los más ricos en productos nutritivos para las plantas. Alrededor de las paredes del corral y á quince centímetros sobre el nivel del suelo de arena, se establecen las madrigueras cubiertas con un tejadillo, debiendo ser mas grandes las que se destinan á las hembras; es necesario cons-

truir unas cuantas en un sitio que pueda aislarse del resto de la colonia, para los conejos que se destinan á la venta y que en teniendo la edad conveniente se separan para cebarlos, castrando á todos los machos, excepcion hecha de los que se destinan á padres y que naturalmente serán los mejores y más vigorosos. En todas las madrigueras ha de tener el suelo una pequeña pendiente para que corra la orina que detenida es perjudicial, pudiendo dicho suelo estar formado de yeso cocido para absorberla, renovándole de tiempo en tiempo y aprovechando así el amoniaco que tan precioso abono es y que de otro modo se perdería su mayor parte. El mejor medio por su economía y limpieza para hacer las madrigueras es fabricarlas, con mimbres ó ramaje seco, dándolas la forma cónica y un diámetro en la base de más de un metro, con una altura de vara y media próximamente y colocándolas de modo que queden clavadas en el suelo; para que los conejos no ataquen el ramaje se frota ó embebe con una sustancia amarga como la corteza de coloquintida ó calabaza silvestre ó con cualquier otra análoga.

Pasemos á la alimentacion mas conveniente y barata de los conejos y ante todo combatiré el error tan grave que en nuestro país se comete, arrojándoles la comida al suelo en medio del corral, desperdiciando así una cantidad inmensa de forraje, pues ningún animal es mas pródigo que el conejo y ninguno desperdicia más sino se tiene cuidado de evitarlo. Es tan sabido esto, que en Francia dice un proverbio. «Quatre lapins mangent autant qu'une vache. Cuatro conejos comen tanto como una vaca» y esto por desgracia es cierto si se les tira el alimento al suelo, pero si se les dá en comederos apropiados, entonces cincuenta conejos no comen lo que una vaca. Es por consiguiente de necesidad

«Las fuerzas en operaciones se fraccionarán y volverán a reunirse cuando convenga.»

«Se ha dispuesto, asimismo que, sin perjuicio del servicio, las columnas auxiliares en lo posible las recogidas de ganado, sin exigir por ello retribución alguna.»

También el general en jefe ha determinado que los prácticos que sirvan de guía no vayan de vanguardia ocupando el puesto de más peligro, recomendando a los jefes y oficiales, bajo su más estrecha responsabilidad, la conservación de la vida de los paisanos que, como prácticos, prestan al ejército valiosos y desinteresados servicios.

Otras muchas disposiciones podríamos citar tan importantes como las anteriores, pero lo creemos innecesario por hoy.

Lo que deseamos y queremos esté en la conciencia de todos, es que se tenga la seguridad de que se trabaja, pero de una manera extraordinaria, para dar en breve a las operaciones militares todo el impulso que requieren las circunstancias, poniendo en acción los muchos recursos de que podemos disponer, a fin de que en breve plazo las Villas se vean libres del azote de la guerra.»

La dirección general de contribuciones ha dispuesto que se rebaje a los súbditos extranjeros industriales la novena parte por impuesto de guerra aplicado a sus cuotas.

El general Sr. Merelo, que se encontraba en clase de detenido en la sala de presos del Hospital Militar de esta corte como complicado en la causa sobre conspiración federal, se ha fugado en la madrugada de ayer, sin que hasta ahora se sepa su paradero.

El general Merelo, al fugarse del Hospital Militar, dejó escrita una carta, en la cual, después de decir que la circunstancia de hallarse sin esposas y sin grillos y cansado de estar en las prisiones, apelaba a la fuga, y que a fin de que no pudiera sobrevenir responsabilidad alguna al director del establecimiento, rogaba a éste que por conducto del capitán general del distrito, hiciera llegar al presidente del Poder ejecutivo un pliego cerrado que dejaba con la carta.

Tan pronto como el director del hospital se apercibió de la fuga, se presentó al capitán general y le entregó la carta y el pliego cerrado de que dejamos hecha mención, el cual fué en seguida á ver al señor presidente del Consejo y á darle el pliego que acompañaba á la carta. Dicha carta fué entregada ayer al ministro de Gracia y Justicia, de orden del Sr. Cánovas del Castillo, á fin de que surta en el proceso á que está sometido dicho general los efectos correspondientes.

De los trescientos procesados comprendidos en las causas mandadas sobreseer por delitos políticos, han sido exceptuados diez y nueve en el juzgado de Medina Sidonia; dos en el de Durango, como cabecillas carlistas; y quince en el de la Roda, como autores del delito de homicidio.

En Burdeos se está verificando actualmente una Exposición de trajes históricos. Entre ellos se encuentra uno que fué usado por el célebre enano el rey de Polonia. Se han exhibido, además, una casaca de Voltaire, otra del rey Luis XVI y un traje del cardenal Richelieu.

La célebre escritora inglesa George Eliot ha obtenido 62 000 pesetas por las obras que ha publicado en unos diez y ocho años. Por la última, cuyo título es Daniel Deronda, le fueron pagados 30 000 pesetas.

TELEGRAMAS.

Paris 11.

El embajador turco Sidk-Baja ha salido hoy de esta capital con dirección á Turquía, para tomar el mando de las provincias danubianas, de que fué nombrado gobernador general por el Imperio del 5 del corriente.

Berlin 11.

El emperador Guillermo ha pronunciado una importante alocución en el acto solemne de ingresar su nieto en el ejército imperial. Dijo que atendiendo en

la milicia á los detalles más pequeños, se ganan en las guerras las grandes acciones, y que esta fué y será siempre la regla del ejército prusiano. El emperador produjo entusiasta impresion en el auditorio.

Viena 11.

El gran canciller, príncipe de Bismarck, celebra frecuentes conferencias con el gran duque Constantino, embajador de Rusia en Berlin. Supónese relacións estas conferencias con la posible guerra turco-rusa.

Londres 11.

Dícese aquí que están casi terminadas las negociaciones de paz con la Serbia y Montenegro.

Paris 11, noche.

Han producido grandes resultados las contestaciones hechas en favor de los obreros, sin trabajo, de Lyon y otros puntos del departamento del Ródano.

Bruselas 12.

El ministro Sr. Malou presentó su dimisión, que aún no le ha sido aceptada.

Roma 12.

Parece haberse propuesto reanudar el Concilio del Vaticano. Los cardenales no lo han creído oportuno en estos momentos.

Washington 11.

El presidente Grant ha hecho saber á la Cámara que si se anulaban los votos de la Luisiana, los representantes elegirán nuevo presidente.

Viena 12.

Algunos periódicos dicen que Mihail Bajá residirá en esta capital.

Paris 12.

Los periódicos legitimistas franceses se ocupan de la revista que pasó á sus ojos el gran duque Nicolas, acompañado de D. Carlos de Borbon.

GACETILLAS.

Conferencias agrícolas.—Mañana Domingo explicará sobre abonos en el local de costumbre, en el Instituto provincial de segunda enseñanza, el ingeniero de minas D. Francisco Izardí.

Tropis.—Con motivo de la aproximación de la época en que ha de verificarse la llegada á esta capital del Gefedel Estado, se espera alguna fuerza del ejército y un escuadrón de caballería para que el acto de la recepción del Monarca tenga efecto con la solemnidad debida.

Muchas gracias.—Se las damos repetidas al Sr. Alcalde, que atendiendo nuestras indicaciones ha ordenado se comiencen á blanquear aquellos sitios que más lo necesitan, entre ellos la Glorieta de Sartorius conviene no echar en olvido el antiguo trozo de muralla de la puerta del Socorro, que presenta un aspecto bastante desagradable.

Junta.—Dentro de pocos días se celebrará junta general de los accionistas del Teatro de Cervantes para acordar los medios más aceptables de continuar las obras ó bien admitir las proposiciones de un rico capitalista de esta ciudad, que proyecta terminar dicho coliseo, amortizando por sorteos anuales las acciones emitidas hasta ahora. Aplaudimos el pensamiento y escitamos á ese generoso banquero, cuyos beneficios en pró de este país todos reconocen, para que no desmaye en su propósito.

Viagero.—Ha llegado á esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Siglo XIX, el opulento Mier W. I. un Troplong White, uno de los banqueros de mas crédito de la Gran Bretaña, que se propone, en representación de una sociedad inglesa, la adquisición de minas ya demarcadas y la compra de calaminas, plomos, hierros y escoriales. Creamos que los industriales de este país tienen ocasi n de realizar buenos negocios.

Ateneo.—En la próxima sesión extraordinaria de Literatura y Música, que se verificará el sábado, veinticuatro del corriente mes, tomarán parte en la sección literaria los Sres. D. Antonio Ledesma, Don Sixto Espinosa, Don Juan Gutiérrez de Tovar, D. Francisco Rueda Lopez, D. Juan Belver, D. Antonio Martínez Duimovich, D. Plácido Langle y D. José Ribera Saiz; y en la parte musical, los Sres. D. Elvarlo Muñoz, D. Javier Giménez Delgado, D. Juan Pujol Cassinello, D. Andrés Diaz Saldaña, Don Enrique Oña y D. Leopoldo Cruz.

Con tan excelentes elementos la sesión promete ser notable, y por lo vivamente que era esperada, auguramos que estará brillantemente concurrida.

A ella asistirán únicamente los socios con las señoras que les acompañen.

Segu el arrego para la elección de Diputados provinciales publicada por la Gaceta, estando la provincia de Almería dividida en 9 partidos judiciales le corresponde elegir 27 diputados en esta forma.

Almería 3 diputados, Berja 3, Canjayar 3, Gergal 3, Huerca-Overa 3, Purchena 3, Sorbas 3, Vera 3 y Velez-Rubio 3.

Salon de bailes de San Pedro.

—Los señores que vienen dando los bailes de máscaras en dicho salon, agraecidos á la buena acogida que viene dispensándoles el público en general, han dispuesto dar el último baile de máscaras de la temporada. ó sea el de Piñata, el Domingo 18 del corriente, y siguiendo la costumbre establecida se harán siete bonitos regalos consistentes en un magnífico ramillete, cartuchos y otros objetos que se rifarán en dicha noche á la suerte, acompañando á cada billete ó entrada un número para la misma.

En este último baile no habrá hora fija para concluir y acabará cuando esté completamente desanimado y dará principio á las 7 en punto de su noche.

Negocios.—En breve se publicará el programa general de los festejos y otros actos que han de tener lugar en esta población con motivo de la próxima venida de S. M.

Para que se vea la cernicería de animales feroces que se lleva á cabo en la India, entresacamos de una revista inglesa de geografía los siguientes datos:

Desde el 1.º de enero de 1870 hasta 31 de diciembre de 1875, han sido muertas 18.193 fieras en el territorio de Bengala, exclusion hecha de Assam, y aun entre este número no va comprendido el de animales muertos, sin que los cazadores se hayan presentado á solicitar el premio ofrecido, numero que hay motivos para creer habria sido considerable. Entre dichos animales se cuentan 7.278 tigres, 5.663 leopardos, 1.611 osos, 1.388 lobos, etc., etc.

Apesar de tan enorme destruccion, no han decrecido los grandes y terribles daños que las fieras producen en la población de aquel territorio. Durante el espacio de tiempo mencionado, ó sea en 5 años, han sido victimas de las fieras 13.416 personas, de las cuales 4.218 fueron muertas por los tigres, y 4.387, aunque parezca increíble, lo fueron por los lobos.

La civilizacion no prosperará en aquellos remotos países, hasta tanto que hayan desaparecido los terribles peligros que ofrecen tan terribles huéspedes; y á este objeto se encaminan los esfuerzos del gobierno inglés y los premios que otorga á los valientes cazadores, que han tomado á su cargo la peligrosa lucha, muchas veces á costa de su existencia.

En cambio en el Noroeste de América decrece tanto la existencia de los bisontes y su destruccion ha tomado tan colosales proporciones, que el Parlamento se ha visto en el caso de adoptar medidas encaminadas á evitar la desaparicion de esta especie zoológica.

Para tener una idea del gran número de reses sacrificadas, bastará saber que, segun informes autorizados, durante el pasado invierno, fueron sacrificados 120 000 bisontes.

Créese que el Parlamento prohibirá por algun tiempo la caza, á fin de que no queden despobladas las praderas americanas de un animal que es su gala y que tantas ventajas proporciona á la industria y al comercio.

Ungüento y Pildoras Holloway.—Mas Preciosos que el Oro.—A consecuencia de calor excesivo del verano, la diarrea, la disenteria, y el cólera morbo arrebatan á los jóvenes del mismo modo que el rigor del invierno destruye á los ancianos. En esos casos graves en que no pueden emplearse las medicinas internas, se obtendrá invariablemente un grande alivio frotando el abdomen con el Ungüento refrigerante de Holloway. La fricción debe ser frecuente y vigorosa, á fin asegurar que alguna parte del bálsamo penetre por la poros del cutis. Este Ungüento calma la accion peristáltica y mitiga las penas físicas. Tanto los vómitos como los dolores de estómago cesan á su uso. Cuando la fruta ó los vegetales han sido causa de la dolencia conviene remover de los intestinos toda materia indigesta tomando una dosis moderada de las Pildoras

Holloway antes de acudir al Ungüento.

DIRECCION ESPECIAL de Sanidad marítima de Almería.

Nota de los buques entrados en este puerto en el día 16 y los despachados en el mismo.

ENTRADOS.

De Mialga, vapor Gigon. Español. D. Ill. id. Santa Rosa id. De Barcelona, goleta María Luisa id. A las 10 han entrado 2 laudes de diferentes puntos.

DESPACHADOS.

Para Cartagena, vapor Gigon Español. Para Id., id. Santa Rosa id. A las 10 han despachado 2 laudes de diferentes puntos.

SERVICIO DE VAPORES ENTRE ALMERIA Y ORAN.



El nuevo y magnífico vapor Español TERESA.

Saldrá para ORAN todos los sábados á las 6 en punto de la tarde, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

El despacho de conocimientos y billetes quedará cerrado á las 2 y media de la tarde del día de la salida. Se despacha por D. Miguel Ruiz Reyes.

Por ausentarse de esta Capital Don Joaquín Moncada Duran, ha terminado sacar á subasta, voluntaria, extrajudicial, por término de nueve días contando desde hoy, los siguientes bienes de su propiedad.

Una casa con altos y bajos, sita en calle de Romero de esta capital, marcada con el núm. 2 justipreciada por peritos en 45.000 rs.

Otra en la misma calle, núm. 44.000 rs.

Finalmente un solar en balsa, sita en la huera de Doña Teresa Massa, de extensión de 325 metros 60 cs. cuadrados, tasado en 43.000 rs.

El remate tendrá lugar en la Notaría del que suscribe, calle de San Francisco, núm. 2, el día 15 del presente mes, á las doce de su mañana, admitiéndose durante el término de la subasta, la postura que se quiera hacer, y cubran la tación de las fincas.

Almería 7 de Febrero de 1877.—José Rumi.

LANA PARA BANDERAS ESPAÑOLAS, de las de reglamento para buques, se ha recibido en el establecimiento de los SRES. MARTINEZ Y GIMENEZ, calle Real núm. 21.

VENTA.

Se hace de un solar de quince varas de frente por diez ó doce de fondo, sito en la calle de Zaira.

En la misma calle núm. 3, se darán mas pormenores y se tratará de su enagenacion.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE EL RECREO.

Gran función para hoy 17 de Febrero de 1877.

(21 de abono)

1.º Sinfonía.
2.º La linda zarzuela en 1 acto, nominada.

EL HOMBRE ES DÉBIL.

3.º La linda zarzuela nueva SOLEDAD.

La linda zarzuela, también nueva en 1 acto.

RECUERDOS DE GLORIA.

A las 7 y media.

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA

REVALENTA ARABIGA

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgia, detenciones habituales, almorranas, vientos, flemas, palpitaciones, diarrea, hinchazones, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo; dolores, agriece, calambres, espasmos e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumión), herpes, erupciones, decaimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palidices, supresiones, hidropesía, reumatismo, gripe, falta de frescura y uergia y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre más que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de la facultad de Medicina y Cirugía, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba, Médico de su Benef. prov. y del ferro-carril de Mérida a Sevilla, etc.—Certifico: que con el uso de la revalenta Arábica he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las Islas Filipinas; la de doña Amelia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramon Alonzo, joven de 20 años, que sufre meses hace una afección de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1873.—Dr. MANUEL SAENZ DE TEJADA.

Cura núm. 68,471.—Prunetto (prés-Mondovi), 26 de Octubre de 1866.

Muy señor mío: Puse lo asegurarle que después de hacer uso de la maravillosa Revalenta de Barry, es decir, hace dos años, experimento ningún achaque propio á mi edad de 84 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Peasumiendo: me siento rejuvenecido; predico, confieso, visito enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquecen.—Atrizo á Vd. para que dé á esta declaración toda la publicidad que le convenga, su atento y etc.

PEDRO CASTELLI, Bachiller en teología, y cura párroco de Prunetto—(Departamento de Mondovi, Piamonte, Italia.)

Cura núm. 78,421.—Hérpes.—Valencia 14 de setiembre de 1873.—Una amiga mía padecía hérpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arábica.—JUAN BATILORI, fábrica de pastas, plazada Santa Catalina, 7.

Cura núm. 48,614.—La señora marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de octubre de 1876.

Muy señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arábica al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazon intolerable que experimentaba. Sirvanse mandarme todavía treinta kilogramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta.

PERRIN DE LA HITOLES, al Vice-Consulado de Francia.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mío: Aquejado de una parálisis que me había privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de su preciosa Revalenta, desechando todo otro tratamiento de curación. Trascurridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.

Por lo que hago á V. presente mi agradecimiento. LACAN PERE.

Cura núm. 25,270.—Señor Robert de una consumión pulmonar con tos, vómitos y cañimiento de 25 años.

Cura núm. 78,364, del señor y de la señora Leger, de enfermedad de hígado, diarrea, tumor y vómitos.

Cura número 62, 476, del señor Cura Comparat, de 18 años de gastralgia, de dolores de estómago y de los nervios, y debilidad general.

Precios en cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12rs.; 1 libra 20 rs., 2 libras 34 rs.; de 5 libras 80 rs.; 12 libras 170 rs.; 24 libras 300 rs.

Los Bizcochos de Revalenta, que pueden comerse en cualquier tiempo, mejados en té, café, chocolate, leche, etc., se venden en cajas á 20 rs. y 34 rs.

La Revalenta al Chocolate produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á todas las personas y á los niños por débiles que se encuentren, alienta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para seis tazas 7 rs. 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.

De Barry y Compañía, Calle de Valverde, 1, Madrid.

Depósitos en Almería: D. Antonio Vivas, Farmacéutico.
D. Francisco Lopez Barbin, Ultramarinos Real 47.
D. Francisco... en Sevilla.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY



PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tina, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

En Almería Gomez Talavera.

HOGG, Farmacéutico, 2, rue de Castiglione, Paris: unico propietario

ACEITE DE HOGG

ACEITE NATURAL DE HIGADO DE BACALAO



Contra enfermedades del pecho, tisis, bronquitis, costipados, tos crónica, afecciones escrofulosas, herpes, tumores glandulosos, flores blancas, enflaquecimiento de los niños, debilidad general, reumatismos, etc.

Este Aceite que se extrae de los Hígados frescos de los bacalao, es natural y absolutamente puro, tomándolo sin repugnancia los estómagos mas delicados.—Su acción es pronta y segura y su superioridad respecto á los aceites ordinarios, ferruginosos, compuestos, etc., es hoy universalmente reconocida.

El Aceite de Hogg se vende exclusivamente en frascos triangulares, modelo depositado, como propiedad especial y exclusiva, con arreglo á la ley.

Véndese este Aceite en las principales Farmacias. Desconfiar de las falsificaciones.

Depósitos en Almería. Gomez Talavera.

MADRID: La Agencia franco-española, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos.

CONSUMO DOMESTICO

El gasto del té y del café vá entrando en las costumbres del pais efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta las personas menos acomodadas, procurarse por un coste exiguo, tan benéficas bebidas.

Este progreso en la higiee alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, les hacian venir del extranjero.

Losconocidos eran tambien aquel tiempo, los tés mezclados que tanta estimacion tienen en el dia, siempre que cada una de las clases que maron la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde á esta.

El almacen de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Basta decir que por una peseta compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té esquisito.

Igual que en los tés, en los cafés tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy dia los cafés de la Compañía con otros cualesquiera que sean. Con satisfac de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de poca macion.

M. S.

Depósitos: en Almería. D. Francisco Felices Diaz, D. Francisco Gonzalez, D. Manuel Garcia, D. Francisco Gonzalez Zapata, Don Juan Palomar, D. Francisco Somohano, D. Antonio Otera, y otros establecimientos donde se verán los carteles.